



## Titulares

### **Dos familias afectadas por derrumbes en su vivienda**

A pesar de haber acudido a las instituciones del gobierno, dirección municipal y provincial de la vivienda, tribunales, partido y hasta ahora no hemos recibido solución alguna.

Cont. Pág. 2

### **Recolector de materia prima es detenido**

Testimonio relata lo que está sucediendo con personas, que se dedican a recoger latas de refrescos vacías y otros enseres en los contenedores para basura.

Cont. Pág. 3

### **Galletas, pan y sus derivados, continúan siendo problema en la alimetación**

La fábrica de galletas Billy, produce a precios acequibles a la población, pero empresas intermediarias elevan el precio del producto. La situación genera un elevado gasto en la economía familiar.

Cont. Pág. 3



Texto y foto: Julio Rojas Portal

### **Brayan Fabián Sobrado Ramírez, niño con condiciones especiales, necesita ayuda humanitaria**

Cont. Pág. 2

### **Ómnibus ruteros, no resuelve problema de transporte**

Inconformes se muestran los viajeros con el servicio que se les brinda en piquerías de taxi en la transportación de la capital. Así como las irregularidades en la frecuencia que presentan los choferes de estos vehículos de Taxi-ruteros.

Cont. Pág. 4

### **Materiales de construcción elevan su precio**

Desabastecimiento en centros comercializadores de materiales de la construcción, genera disturbios en la población.

Cont. Pág. 7

### **El agua que no llega**

Decenas de familias de la calle Águila, continúan reportando serios problemas con el suministro de agua potable en sus hogares. La estatal empresa de Aguas de La Habana, quien había emprendido labores de reconstrucción desde hace 4 meses en las redes hidráulicas, sin dar razón a los habitantes a paralizado la obra.

Cont. Pág. 6

### **Maestros se quejan por la merienda Escolar**

Cont. Pág. 6



### **Accidente deja dos lesionados**

Cont. Pág. 6



## Artículos

. Entre el deber y la amistad

. Historias de mi Isla

Cont. Pág. 6

## Más de Cuba

. Autoridades investigan origen de incendio en el hospital La Benéfica de La Habana

. Aporta UNPACU nuevos detalles de la esclavitud de médicos

Cont. Pág. 7



NOTICIAS

### Brayan Fabián Sobrado Ramírez, niño con condiciones especiales, necesita ayuda humanitaria



Por: Julio Rojas Portal  
Periodista Ciudadano

**La Lisa, La Habana, (ICLEP).** El niño Brayan Fabián Sobrado Ramírez, con condiciones especiales, necesita ayuda humanitaria urgente del gobierno y agencias internacionales que deseen cooperar con su precaria situación.

Suymin Ramírez Castillo vecina de avenida 91 No 20214 % 202 y 206 municipio capitalino de la Lisa y madre de dos hijos, un varón de 11 años y una niña de tres, sufre por la irresponsabilidad e incompetencia de los médicos, el estado de vegetal en quedo su hijo al nacer en Maternidad Obrera en el municipio de Marianao.

Añade que quedó embarazada a la edad de 16 años y su hijo nació un 27 de diciembre del 2006, el parto fue un éxito, el niño llegó pesando 7lb con 9 oz, cunado la pasaron para la sala de recuperación, le hicieron la prueba del dedo y como resultado le dio iter, lo llevaron para el cunero le aplicaron un medicamento llamado Intaluin, la 1ra dosis no le hizo reacción y le aplicaron otra que le provoco un paro de 50 minutos.

Sigue explicando que los médicos no contaban con él y ningún médico se responsabilizó con lo sucedido a su hijo, para ese entonces ella solo tenía 16 años y no sabía nada ni que hacer, hasta la fecha de hoy en sus 11 años, su hijo no sostiene la cabeza, no habla, no camina, no hace

nada es un vegetal. Sigue testificando que el padre del niño se separó de ella y de su hijo ya que no recibe ayuda de ningún tipo de su parte, ni dinero, comida, medicina, nada y no le importa, al tener otra pareja le nació la niña de tres años, la cual quiere mucho al hermano y lo colma de besos y abrazos.

Al término de su testimonio y entre lágrimas expresa que, como madre está destrozada, ya que ha pasado muchos trabajos con él, no camina, no habla, no puede asistir a una escuela, y por tal razón decidió tener la hembra para poder oír de la niña llamarla Mami, o Mama dame agua o cualquier cosa, ya que con su hijo nunca lo ha podido experimentar en lo que lleva de vida y tampoco en un futuro.

Es muy duro este sufrimiento y no se lo desea a nadie y lo peor del caso que todo se halla quedado sin que los responsables paguen, por demás es creyente y le pide a Dios muchas fuerzas para salir adelante con sus hijos.



Suymin Ramírez, junto a sus hijos

### Dos familias afectadas por derrumbes en la vivienda



Por: Yoel Suárez  
Cubano de a pie

**Habana Vieja, La Habana, (ICLEP).** Dos familias permanecemos afectadas por derrumbes en nuestras viviendas. A pesar de haber acudido a las instituciones del gobierno, dirección municipal y provincial de la vivienda y el partido, hasta la fecha no hemos recibido solución alguna.

Mi nombre es Yoel Suárez un joven que solo desea vivir en un lugar que no amenace mi vida, pues el edificio donde vivo, desde el año 2005 a sufrido varios derrumbes. He acudido a instituciones del gobierno, dirección municipal y provincial de la vivienda y el partido, hasta la fecha no hemos recibido solución alguna. Con el pasar de los meses, otras familias del edificio colidante han sufrido tambien derrumbes parciales que hasta la actualidad van por el número sexto.

Es sorprendente como ningún funcionario a acudido a defectar la situación del edificio a pesar de las numerosas quejas que los vecinos han realizado. Todo ocurrió en la calle Municipio 222 entre Villa Nueva y Acierito. Como residente del edificio estoy preocupado por nuestro futuro y desesperado luego de realizar todo tipo de gestión, queremos que el gobierno entienda que tenemos una situación humanitaria. Según datos del año 2015 de la Oficina Nacional de la Estadística y la Información (ONEI), La Habana Vieja es el municipio con más

situación de la vivienda con una población residente de 85 998 personas y un alto elevado número de viviendas que necesitan ser reparadas. En el municipio de La Habana Vieja existen aproximadamente 6 200 edificaciones; 3500 están en el centro histórico de la ciudad, de las cuales han sido restauradas o conservadas tan solo 81 edificacines, para un 14.8%; 44 no han sido recuperadas, para un 8.04%, y 422 no han sido restauradas, para un 77.1%. La cantidad de viviendas es de 31 245; de ellas, 22 569 y se encuentran en el centro de la ciudad

“Hasta cuando debemos esperar o quien tiene que morir para que mi familia tenga una vivienda”, comentó Yoel Suárez, damnificado del derrumbe.

“Necesitamos que las autoridades entiendan que esto es un caso humanitario, donde varias familias necesitamos su asistencia”, argumentó Rogelio Suárez.



Edificio en peligro de derrumbe



## NOTICIAS

### Galletas, pan y sus derivados, continúan siendo problema en la alimetación



Por: Chabelis Fuentes Ávila  
Cubana de a pie

**Habana Vieja, La Habana, (ICLEP).** La fábrica de galletas Billy, produce a precios asequibles a la población, pero empresas intermediarias elevan el precio del producto. La situación genera un elevado gasto en la economía familiar.

La fábrica de galletas Billy ubicada en ave 65 No 610 entre 8va y final Rpto Vedado, presenta afectaciones con el plan de producción, el cual se cumplió a un 75%. Según sus directivos esto es debido a averías tecnológicas y a la escases de materias primas, elevando los costos de producción. Sus producciones son vendidas a la empresa de gastronomía y a la cadena. Tienen 2 líneas de producción, una para paquetes de galletas de 350g, que se lo venden a aseguramiento a 0,63¢ mn y posteriormente sale con un precio para la población de \$ 10,50 mn y otra de paquetes de 1000 g destinados a la cadena, ellos se lo proporcionan a \$1,80 mn, y a su vez, sale para la población al precio de \$25.00 mn. A estos precios sus conumidores son afectados, pues los precios en empresas intermediarias se multiplican 16 y 13 veces del costo de producción, provocando aumentos en la economía familiar.

"El régimen habla de los particulares intermediarios que multiplican el precio de venta, pero ellos no se quedan atrás" aseguró Reinaldo Trujillo, vecino de calle Monte.

"Hasta cuándo vamos a aguantar, tantas mentiras del gobierno, las galletas que venden a la población es pésima y carísimas, cuanto puede costar un poco de trigo para que un estado no pueda comprar la materia prima para procesarlo y hacer la harina" argumentó Michel Verdecia, vecino de la calle Monte.

### Recolector de materia prima es detenido



Por: Bárbaro Pérez Fernández  
Periodista ciudadano

**Arroyo Naranjo, La Habana, (ICLEP).** Recolector de materias primas es detenido por autoridades policiales y llevado a prisión. Testimonios relatan lo que está sucediendo con personas, que se dedican a recoger latas de refrescos vacías y otros enseres en los contenedores para basura.

La esposa de Anibal González, reportó su preocupación por la desaparición de su esposo, quien desde hace varios días no había sido visto en su residencia ubicada entre calle 6ta y 3ra, mantilla. Para sorpresa de la familia Anibal pareció detenido en el centro de reclusión conocido como el (Vivac), donde estuvo 12 días acusado por el delito de "Propagación de Epidemia".

Según sus familiares la fiscalía le pidió a Anibal una sanción de un año en privación de libertad en una granja abierta. Medida que su esposa califica de abusiva y acusan al gobierno de realizar con el Sr. González un juicio calificado como ejemplarizante, pues con ello las autoridades buscan frenar el aumento de personas jóvenes que se dedican a esta actividad.

"A mí me detuvieron y multaron con 150 pesos, aunque hay personas que el estado les ha dado licencia para ejercer como un trabajo, Ahora dicen que vana autorizar este tipo de licencias, pero hasta que llegue la gente tiene que seguir buscándose la vida, sino con que vive", argumentó René, residente de la comunidad de mantilla.

"Estuve detenido con otras personas que recogían latas también. Me amenazaron que si me volvían a sorprender recogiendo latas en la basura me iban a meter un año preso" comentó Enrique, residente de la comunidad.



**!!!Feliz Cumpleaños!!!:** A Michel Espino Fuentes, le desean sus familiares y amigos a sus 2 años de edad, que lo disfrute en compañía de sus seres queridos y cumpla muchos más. 6 de enero de 2016.

**!!!Dios le continúe bendiciendo!!!**



## CONOZCA SUS DERECHOS



En el código civil Título II Derecho de propiedad, capítulo I, artículo 129, apartado 1 dice así: La propiedad confiere a su titular la posesión, uso, disfrute y disposición de los bienes, conforme a su destino socioeconómico.

En el capítulo II formas de propiedad, en la sección cuarta, artículo 151, inciso c, plantea: pueden ser propiedad de los agricultores pequeños los animales y sus crías.

Es evidente que la ley en el derecho civil confiere a los titulares de propiedad determinadas prerrogativas o posibilidades de disponer de dichos bienes, pero debemos señalar que la ley penal es una de las leyes que complementan el pleno

### Derecho de propiedad

ejercicio del derecho civil en Cuba. En el código penal título V capítulo XVI sacrificio ilegal de ganado mayor y venta de sus carnes en su artículo 240 apartado 1 y 2, cito: Apartado 1 El que, sin autorización previa del órgano estatal específicamente facultado para ello, sacrifique ganado mayor es sancionado con privación de libertad de cuatro a diez años

Apartado 2 El que venda, transporte o en cualquier forma comercie con carne de ganado mayor sacrificado ilegalmente, es sancionado con privación de libertad de

tres a ocho años. Como se puede apreciar es bien severa la sanción para el comisor de este delito y si a esto se le suma que el tribunal a la hora de evaluar el hecho por lo general ampara su fallo en el apartado 2 específicamente relacionado con el transporte de la carne, es lógico que ningún autor de este delito consuma la carne en el lugar donde sacrificó el animal, siempre tendrá que trasladarla por lo menos hasta su vivienda. Teniendo en cuenta todos estos elementos podemos afirmar que el ejercicio pleno de este tipo de propiedad está limitado y podríamos preguntarnos si sería sensato mantener en el código penal cubano este hecho como delito.



### Pernil del cerdo se suma a los productos que escasean en la capital



Por: Julián Guillermo Espino  
Periodista Ciudadano

#### Habana Vieja, La Habana, (ICLEP).

Migdalia Guerra realiza una larga fila para comprar carne de cerdo, donde el codiciado pernil es el elemento ausente entre los clientes. La empresa provincial de cárnicos Tauro, no cumplió su plan de envío para estos centros.

El Mercado de la calle Monte, es concurrido habitualmente, por clientes como Migdalia Guerra una mujer jubilada de 68 años de edad. Migdalia asegura que en ocasiones, con la ayuda de su esposo, puede comprar carne de cerdo para reforzar su dieta y la de su familia. Pero para su sorpresa, cuenta que ahora el pernil de cerdo se encuentra entre los productos alimenticios que escasean por estos días. Todo ocurrió el pasado 7 de enero cuando Migdalia acudió al mercado ubicado en la calle Monte, para comprar la carne y se encontró con una inmensa fila donde solo se ofertaba paleta y costilla, al preguntar al dependiente por la pieza que le interesaba, la respuesta fue directa, hace más de un mes que no tenemos pernil de cerdo Señora.

El dependiente le aseguró a la Señora Guerra que las causas de la escases de esta pieza es el incumplimiento de la empresa cárnica Tauro, quien no cumplió con su plan de envío para estos establecimientos populares donde la carne de cerdo se cotiza al precio de 21 pesos moneda

nacional, mientras en otros establecimientos particulares la carne de cerdo se cotiza al precio de 30 pesos moneda nacional. Hasta el 2016, según datos de la Oficina Nacional de la Estadística y la Información (ONEI) el gobierno cubano destinó un presupuesto de 5 085, 7 millones de pesos para pensiones por edad, invalidez total y muerte. Insuficiente aún para cubrir las necesidades de los pensionados, que tienen que jubilarse por su edad pero continuar trabajando. Muchos de los cuales en la actualidad venden maní, caramelo, chicharritas o recogen materias primas, para luego venderlas en las casas de cambio habilitadas por el gobierno, a precios risorios, que los mantienen en la misma miseria.

“Migdalia es una mujer jubilada con una avanzada edad y necesita alimentarse ella y su familia, pero cada día la cosa esta peor” comentó Rudy Suárez, residente de la calle Monte.



Mercado de Monte

### Ómnibus ruteros, no resuelve problema de transporte



Por: Modesto Hernández Herrera  
Periodista ciudadano

#### Habana Vieja, La Habana, (ICLEP).

Inconformes se muestran los viajeros con el servicio que se les brinda en piqueras de taxi en la transportación de la capital. Así como las irregularidades en la frecuencia que precentan los choferes de estos vehículos de Taxi-ruteros.

Gran insatisfacción se escucha por parte de los pasajeros que a diario transitan en la ciudad. Esto se debe a los alarmantes precios que ha alcanzado el pasaje en los últimos días. Los viajeros dicen sentirse bien afectados pues con las leyes nuevas impuestas, los choferes libres pueden pedir el precio que ellos determinen justificados en la oferta y la demanda. Ahora los Taxis-Almendrones, autos antiguos que circulan en la ciudad, escasean lo que ha generado precios exorbitantes y no hay quien proteja a los usuarios, pues el gobierno no puede garantizar la estabilidad en el transporte público.

Como una gestión que alivie la necesidad de la transportación de los capitalinos la dirección de transporte ha venido introduciendo nuevas rutas con ómnibus-ruteros o reforzando las ya existente, a un precio de 5 pesos mn, insuficiente para el cubano de a pie pues los precios no están acorde con los salarios tan deprimidos, que el gobierno les paga a sus trabajadores y que a pesar de sus promesas incumplidas no acaba de resolver. De este modo se encarece la transportación la comida, el vestuario, la compra de artículos para el hogar,

el mantenimiento de los equipos ya en uso por años, para aquellos que tan solo se sostienen de un salario, la vida es bien difícil en estas condiciones. La cuestión es que si comes, no te puedes vestir o si eliges comprarte un par de zapatos nuevos ya te limitas de alimentarte. El cuabno entiende que el problema es sistémico y no de ciertos sectores aislados pues su problema es en todas las áreas de su vida.

“El tema del transporte se pone cada vez más difícil para coger un Ruterero por los propios funcionarios, uno de los que allí controla la cola, metió a otra persona porque pagó al chofer más del precio oficial. Por más que le reclame, se hizo el de los oídos sordos y no me respondió” comentó Nubia Blanco, residente de la calle Baratillo.

“Ya no puedes salir a la calle, hay que salir solo por necesidad, cuando sales lo que haces es incomodarte, no sé qué va hacer el cubano, todo cada vez subiendo de precio” comentó Sayli Rodríguez, residente de la calle Águila.



Ómnibus ruteros de la capital

**Entre el deber y la amistad**

Por: Alejandro Hernández Cepero  
Periodista ciudadano

iJusticia...!!! Clama su alma desde el fondo del oscuro sepulcro donde yacen sus restos mortales. Apenas pasaba los treinta cuando su último aliento de vida expiró, la mitad de su corta existencia la pasó siendo sólo un número más entre los tantos cementerios de hombres vivos que son las cárceles cubanas. De adolescente, se dedicaba a 'echarle el guante' a cualquier cosa que alcanzaran sus manos. Pudiera justificarse en el origen disfuncional de su hogar, lejos de la guianza y mano dura de un padre, pero no lo creo porque yo también crecí así, sin padre y peor aún, sin madre.

Al ser detenido, se convirtió en el chivo expiatorio de aquellos abnegados oficiales que con su captura, por defecto, cerraron todos los casos que tenían el mismo o parecido modus operandi. Ya podían dormir en paz, un delincuente menos, un número más para el sistema penitenciario. El estar confinado no constituyó la más mínima garantía de su reeducación, tras un pase del que no regresó a tiempo, se le añadieron más años y se le trasladó hacia el oriente del país.

Los testimonios de los allí reclusos hablan por sí solos, algunos de ellos llegaron a coserse la boca para obligar a los guardias llevarlos a la enfermería, un hotel de seis estrellas comparado con los calabozos y las galerías. Existen quienes aseguran que esa prisión, en otro tiempo, había albergado a reclusos víctimas del 'bacilo de Koch', comúnmente conocido como tuberculosis, una enfermedad que se propaga por las vías respiratorias, muy sensible a la luz ultravioleta, al calor y la luz solar, esta última un lujo del que son privados los reclusos en las cárceles cubanas. Durante su corta estancia en la prisión recibió una segunda condena. En este caso a muerte, víctima del bacilo de Koch.

Para cuando se decidió su traslado, el impacto de la tuberculosis en su organismo era irreversible. No obstante, era mejor que muriese en un hospital civil y no dentro de esos bunkers de concreto a los que llaman calabozos, húmedos, con escasa luz y poca ventilación, sin condiciones sanitarias y mucho menos higiénicas. Por parte de los médicos se agotaron todos los recursos, uno de sus pulmones no expandía y tampoco pudieron extirparlo antes que causara la muerte de su hermano gemelo. Expiró encadenado, esta vez, a una máquina de respiración artificial.

A este joven no le conocí personalmente, a sus padres sí. Su papá hoy vive en mutis la agonía de haberlo perdido sin tener a quien reclamarle por la cobardía de asesinarle en silencio y, yo, quedé atrapado entre el deber y la pared o, lo que es peor: entre mi deber y nuestra amistad.

**Historias de mi Isla**

Por: Julio Enrique Jiménez  
Periodista ciudadano

Viví un año entero en la Habana antes de poderme librar de la influencia de los mercaderes y de los hacendados (esa influencia sofocante de la esclavitud que vuelve insensible a los extranjeros en las Antillas) para formar mi propia opinión y confiar solo en mis sentidos y así conocer la condición de los esclavos. Solamente cuando deje de visitar las fincas como huésped de los dueños, cuando deje de ver con los ojos de aquellos amables anfitriones, de pensar con ellos y de creer lo que a ellos convenía historias sobre la felicidad de los esclavos, solamente entonces, al ir solo, sin que nadie me conociera o esperara, fue que descubrí espantado las atrocidades de la esclavitud española.

La parte más extensa del libro Fabulas y Mitos sobre Cuba le correspondería a la prensa de Estados Unidos. Ocuparían un lugar destacado las crónicas del Manufacturer de Filadelfia, y del Evering Post de Nueva York, que en 1889 afirmaban que el negro más degradado de Georgia estaba mejor preparado para la presidencia de este país que el negro común de Cuba para la ciudadanía americana, aun mas calificaron de "farsa" las luchas que hasta entonces habrían librado los cubanos por su independencia, lo que provocó la valiente respuesta que José Martí tituló "Vindicación de Cuba". Los periodistas acreditados, turistas, funcionarios de organizaciones internacionales, o relatores de la ONU que se les permite la entrada a la Isla en estos tiempos, deben regresar con historias fabulosas sobre la Cuba actual, formando parte de esa relación de viajeros que se llevaron una idea falsa del país, o la inventaron para luego divulgarla sin escrúpulos, hablan de los cubanos satisfechos con el socialismo, tratando de desacreditar las denuncias internacionales contra el sistema, de divulgar lo contrario no entrarían más al país.

No deben hablar de represión, de presos políticos, de escases de alimentos, falta de medicamentos, solamente de las maravillas a donde los quías turísticos del gobierno los llevan, todo administración totalitaria puede exhibir pruebas de progreso, pero no se puede dejar de decir el precio del adelanto lo que ha costado, porque si no fuera así, no podría condenarse la explotación a escala de naciones o de hombres. Cuba ayer no era solo la Habana de la burguesía elegante antes de la revolución del 59, también era la de los cañaverales trabajados por los esclavos negros. En los barracones que no visitaban los viajeros del siglo XIX, donde se escondía el secreto de los palacios de la capital, ese pedazo de la realidad sin cuyo conocimiento no hay verdad ni hay nada.

Gran parte de la veracidad de Cuba se puede ver en las cárceles que no visitan los viajeros actuales, en los barrios marginales donde se puede ver gran cantidad de rostros infelices, esas imágenes no son las fabulas de los desfiles multitudinarios apoyando al gobierno, cuando en la realidad sus pensamientos son contrarios y de gran descontento.



# Sobre el idioma

**Para el uso correcto de su idioma**

**Abocetar.** Trazar los primeros rasgos de un dibujo.

**Acróstico.** Composición poética en que las iniciales de cada verso forman palabras.

**Acupuntura.** Método curativo en el que se utilizan agujas.

**Achicoria.** Planta de hoja comestible.

**Adepto.** Partidario de alguna persona o causa.

**Amuleto.** Mascota. Objeto al que se atribuye una acción protectora.

**Anacoreta.** El que vive en un lugar apartado y dedicado a la oración.

**Anafrodita.** Persona que renuncia a los placeres de las relaciones carnales.

**Anaque.** Estanque. Tabla horizontal en los armarios.

**Aquilatar.** Valorar. Considerar el método de una persona o forma de forma equitativa.



### Accidente deja dos lesionados

Por: Ernesto Sánchez  
Cubano de a pie

**Habana Vieja, La Habana, (ICLEP).** Atrapan a prófugo cuando intentaban huir en una moto de una escena de accidente vial. Las autoridades aseguran que el comportamiento de los usuarios en la vía, son en mayor proporción, la causa de accidentes del tránsito.

Una persona que viajaba en una moto eléctrica modelo Águila, fue detenida por las autoridades, luego de dejar a una persona lesionada. Todo ocurrió el pasado 6 de enero en la calle Bernaza, cuando la conductora de la moto golpeo a un señor que cruzaba la calle y siguió sin detenerse para auxiliar a la víctima

En la capital los índices de severidad por accidente del tránsito han disparado la alarma de las autoridades quienes aseguran que, teniendo en cuenta cada una de las violaciones al código de circulación recogidas en el lugar los accidentes han ido en aumento 1 cada 47 minutos. Según datos ofrecidos por la dirección de tránsito del Ministerio del Interior en la capital en el año 2011 el número de accidentes ocurridos fueron de 0,05 en 2013 hubo un ligero aumento a 0,08 pero para el año 2015 el aumento fue de 0,17 defunciones por accidentes.

“La conductora fué muy desconsiderada, porque golpearon con la moto a un señor y ni siquiera se detuvo para ver que le había pasado” comentó Luisa Martínez, vecina de la calle Bernaza y testigo ocular del accidente.



FOTO. ICLEP

Imagen de la detención



### El agua que no llega

Por: Enrique López Muños  
Cubano de a pie

**Habana Vieja, La Habana, (ICLEP).** Decenas de familias de la calle Águila, continúan reportando serios problemas con el suministro de agua potable en sus hogares. La estatal empresa de Aguas de La Habana, quien había emprendido labores de reconstrucción desde hace 4 meses en las redes hidráulicas, sin dar razón a los habitantes, ha paralizado la obra.

Decenas de residentes de la calle Águila, continúan reportando las dificultades que presentan sus familias con el suministro de agua potable en sus hogares. Comentan los vecinos que los sectores más vulnerables son niños, ancianos y mujeres que han dado a luz recientemente, las cuales por su condición consumen mayor cantidad de agua. Pero su indignación crece, al ver que la estatal empresa de Aguas de La Habana, quien había emprendido labores de reconstrucción desde hace 3 meses en las redes hidráulicas, sin dar razón a los habitantes, ha paralizado la obra y ahora muchos se preguntan cuánto tendrán que vivir en esta situación.

“Llevamos varias noches sin dormir cargando agua de pipas que manda el gobierno cada siete días, somos muchas personas afectadas” argumentó, Lucía Alvarez, residente de la calle Águila.

“Tengo un hijo parapléjico, y entre su padre y yo hacemos tremendo sacrificio para poder coger un poco de agua, por el niño lleva mucha atención” arguementó Mirta.



FOTO: ICLEP

Carro cisterna en la calle Águila



### Maestros se quejan por la merienda escolar

Por: Arisbel Blanco Marrero  
Periodista ciudadana

**Habana Vieja, La Habana (ICLEP).** Maestros se quejan de la mala elaboración en la merienda escolar. Debido a la mala situación económica, innumerables maestros y alumnos cubanos no desayunan al salir de sus casas.

Maestros y alumnos de la escuela Enrique Galarraga, se quejan de la mala elaboración en la merienda escolar asignada a ese plantel escolar. El estado higiénico y la no variedad de estos alimentos es el detonante para que decenas de alumnos rechacen la oferta alimenticia, provocando poca concentración del estudiante en clases y un bajo rendimiento académico, según la fuente. Los maestros, a tempranas horas de la mañana, pueden ser vistos en cafeterías privadas cercanas, para tomar una taza de café, por el costo de un peso que equivale aproximadamente 0.5 centavo de dólar, prefieren beber el llamado café cortadito, bebida que los sostendrán por

largas horas de trabajo pues debido a sus ingresos mensuales, que oscilan entre 24 y 30 dólares, no pueden sostener la economía debido a los altos precios de los alimentos. “Uno de los lugares más frecuentados por los maestros, se encuentra en la Calle Monte entre Revillagigedo y Suárez, donde se les puede ver consumiendo su taza de café” comentó Lidia Ester, estudiante del centro.

“Es común que los maestros de la escuela carezcan de merienda y que debido a sus ingresos no puedan desayunar en sus casas y en horario de almuerzo, apenas lo hacen”, comentó Olga, madre de una estudiante.



Foto: ICLEP

Escuela secundaria Enrique Galarraga



## Materiales de construcción elevan su precio



Por. René Guerra  
Cubano de a pie

**Habana Vieja, La Habana, (ICLEP).** Desabastecimiento en centros comercializadores de materiales de la construcción, genera disturbios en la población. La administración del centro optó por la venta directa desde la plataforma del transporte que trasladaba los materiales, debido al temor de por los propios clientes.

Un hecho insólito ocurrió en un Mercado Artesanal Industrial que comercializa entre otros productos, materiales de la construcción. La administración del centro por temor a ser linchados por clientes enfurecidos quienes ya habían creado varios disturbios durante la venta, optaron por no decepcionar la mercancía y venderla directamente desde la plataforma del carro, sin darle entrada en el sistema contable de la unidad. Todo ocurrió el pasado 11 de diciembre en el inmueble identificado como "Rastro Zulueta" el cual está ubicado en la calle Zulueta.

El comercio minorista se define como las ventas en moneda nacional de bienes a través de la red de comercio tiendas, bodegas, supermercados, mercados agropecuarios, mercado de productos artesanales e industrial entre otros, así como las efectuadas por otras entidades que no tienen una red minorista especializada. Según datos ofrecidos por la Oficina Nacional de la Estadística y la Información (ONEI) en el municipio, el valor de la circulación mercantil minorista en la red de comercio se comportó de la siguiente manera. Para el año 2011 el municipio había recaudado un valor total de 196,1 millones de pesos mn, para el año 2012 los valores de recaudación habían sufrido drásticamente, solo recaudaron 32,4 millones de pesos mn y para el 2013 según la fuente, el valor total fue de tan solo 3,4 millones de pesos mn.

"Hace tiempo que el gobierno no vende cemento en las tiendas por eso es el alboroto en las personas que estamos construyendo, imagínate que el saco de cemento, cuando lo encuentras hay que pagarlos a 16 cuc, aproximadamente 400 pesos mn y aquí el estado lo vende en la tienda a 165 pesos mn, me ahorro algo, aunque está caro todavía", comentó Yuniel López, residente de la calle Baratillo.

"Cuba atraviesa una profunda crisis económica donde los ciudadanos cubanos no satisfacen sus adquisiciones en el comercio minorista, que está grandemente desabastecido, proliferando entonces el mercado negro " comentó Alejandro Quintana, residente de la calle Águila.



Foto: ICLEP

Rastro de venta de materiales en la calle Zulueta

## Nacionales

### Autoridades investigan origen de incendio en el hospital La Benéfica de La Habana



Autoridades investigan origen de incendio en el hospital La Benéfica de La Habana. El siniestro provoca evacuación de pacientes. Los testigos presenciales aseguraron que el lugar donde se inició el fuego quedó totalmente carbonizado.

### Aporta UNPACU nuevos detalles de la esclavitud de médicos

Aporta UNPACU nuevos detalles de la esclavitud de médicos cubanos. La entidad respalda y apoya las acusaciones de "esclavitud" que el Congreso de los Estados Unidos vierte hoy sobre el régimen de Cuba



### Accidente de tránsito en Guantánamo deja saldo de siete muertos



El hecho se produjo cuando un ómnibus de la empresa Vía Azul, procedente de Baracoa con destino a La Habana se volcó debido a que el chofer perdió el control de la guagua al tratar de adelantar a otro vehículo, refirieron a la ACN

## Internacionales

### Venezuela convulsionada

El conflicto tuvo un punto álgido cuando el líder opositor fue detenido y luego liberado por el Servicio Bolivariano de Inteligencia Nacional. Un caos político y social afecta al país.



### Planean nacimiento humano en el espacio



La compañía **SpaceLife Origin** tiene planeado poner en órbita a una mujer embarazada y que dé a luz a un **bebé** en una **estación espacial** en 2024, para lograr de esta manera el nacimiento del **primer humano en el espacio**.

### Venezuela será agregada a lista de Patrocinadores del Terrorismo

La administración Trump se está preparando para agregar a Venezuela a la **Lista de estados promotores del terrorismo**





SI BUSCAS PROMOCION PUEDES HACERLO CON AMANECER HABANERO 100%GRATIS

# FORO D

POR LOS DERECHOS Y LIBERTADES

Foro por los Derechos y Libertades es un proyecto dirigido a la exigencia del restablecimiento de una serie de leyes en beneficio del pueblo trabajador. En el te brindan una (Hoja de Ruta), para su cumplimiento.

Para mas información visite: Correo contacto: [ForoDyL@gmail.com](mailto:ForoDyL@gmail.com) twitter: @ForoDyL

## CUBANOS DE A DENTRO Y DE ABAJO

El Portal Cubanos de Adentro y de Abajo tienen un compromiso con la verdad, la justicia y el derecho, la razón de lo honesto, lo honrado y lo honorable por encima de cualquier ambición concupiscente. Primero con la Cuba oprimida, obligada a callar sus más profundos sentimientos, atrapada en el timo del castrismo, la Cuba de adentro y de abajo, la más sufrida, la más humillada, la más burlada. Con esta Cuba primero y después con la Cuba de afuera.

Para mas información visite:

[www.cubanosdeadentroyabajo.wordpress.com](http://www.cubanosdeadentroyabajo.wordpress.com)  
[www.verdadesoscuras.wordpress.com](http://www.verdadesoscuras.wordpress.com)

### Restaurante:

#### "EL CHALET"

Lo puedes encontrar en calle progreso entre calle Carmela y Anita ubicado en el Reparto Mantilla.



### Dulceria 25 y L.

Nos invita a degustar una variedad de exquisitos dulces caseros.



### Dulceria "La Lira"

Nos encontramos en Calzada de Managua y La Lira. Arroyo Naranjo De Lunes a Domingo



### Motorinas eléctricas nuevas, damos un mes de garantía



**Estamos disponibles todos los días las 24h.**

Llamar: 53-72-14-27

Si de teléfonos se trata, Sergio Vega es la solución.

Calzada de Managua, Calvario, no 345. Todos los días de 9:00 am-5:00 pm



Amanecer Habanero se complace en realizar la distribución de este medio 100% Gratuita

Director: Daniel González Oliva Consejo de redacción Editor-redactor: Alejandro Hernández Rodríguez

Email de la sede y # de teléfono: daniel.gonzalezoliva53@gmail.com # telf. 52000073

Dirección de la sede: Calle 7ma # 41 entre 2da nueva y Progreso, Mantilla, Municipio: Arroyo Naranjo, La Habana.

Periodistas: Alejandro Hernández Cepero, Chabelis Fuentes Ávila, René Guerra, Modesto Hernández Herrera, Ernesto Sánchez, Enrique López Muños, Julio Enrique Jiménez, Yoel Suárez, Bárbaro Pérez Fernández, Julián Guillermo Espino, Arisbel Blanco Marrero, Julio Rojas Portal.



#### Dirección ejecutiva en Cuba Teléfono

Drt. ejecutivo: Alberto Corzo Corzo ----- 54559398  
Drt. administrativo y de M+E: Alberto Castaño Echenique-----53607049  
Drt. de capacitación: Pedro Luis Hernández Hernández-----54843711

#### Dirección general en E.U

Drt. general: Normando Hernández González  
Drt. administrativo: Ervin Ibarra  
Email del instituto: [institutocubano@gmail.com](mailto:institutocubano@gmail.com)